

## PUNTOS DE SUSCRICION.

VENDRELL

Imprenta y librería de Magin Bertran.

Los comunicados á precios convencionales.—Los avisos 8 ms. línea los suscritores, 18 los que no lo son.

EL

## VENDRELLENSE.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Al mes llevado á domicilio. . . 4 rs.

Sale los jueves y domingos—Las reclamaciones en la imprenta de este periódico.

*Periódico literario, comercial, de noticias y avisos.*

## PASION DEL JUEGO.

(Continuacion.)

Dícese comunmente: *quien juega, jugará*; y en efecto, es muy raro que se corrija ningun jugador. El tiempo que llega á gastar algunas de nuestras pasiones, da á esta un ardor que muchas veces notuvo en su principio, asi es que el viejo que ha contraído el hábito de jugar, juega con mas encarnizamiento aun que el jóven. Este último puede llegar á distraerse en fuerza de otra inclinacion, ó quizás por un sentimiento de honor, mas para el jugador viejo no hay cura posible sino en la religion, porque ella sola es la que, abriendo su corazon á esperanzas inmortales, puede consolarle de la pérdida de las ilusiones, en pos de las cuales miserablemente corria.

Segun los *Comptes rendus de la justice criminelle en France*, la pasion del juego dió lugar á 56 suicidios en espacio de cuatro años.

En 1836.	19
En 1837.	21
En 1838.	10
En 1839.	6

Se ha notado que de mil crímenes, las querellas en el juego hacian cometer 113.

No ha sido posible averiguar, ni siquiera para París, el número de jugadores entrados en las casas de locos; pero es dable creer que sean en gran número.

*Tratamiento.*—Como los vicios no tienen atractivo sino porque se les considera como fuente de plaer, es necesario, cuando se quiere probar la curacion de un jugador, empezar por desengañarle. Arduo es sin duda

el empeño: pero si un largo hábito no ha degradado todavia su alma, si se consigue despertar en él un verdadero sentimiento de honor, y hacerle reconocer los escollos que le cercan, no todo está perdido. El espíritu humano puede mucho cuando se halla suficiente ilustrado, y para él ya es un triunfo el desear sinceramente la victoria. Sean cuales fueren, no obstante, las buenas disposiciones del hombre que consiente en renunciar su aficion al juego, conviene guardarse mucho de abandonarle á sí mismo, pues su curacion completa seria por largo tiempo dudosa. Cuando se ha llegado á hacérsela desear, es menester obligarle á romper bruscamente todas sus relaciones con aquellos cuyo ejemplo pudiera extravíarle. Las fatigas del cuerpo, el huir de la ciudades populosas, los viages y los ejercicios del campo, alguna empresa trabajosa y agradable á la vez, el estudio de las bellas artes y de las ciencias, la sociedad de personas instruidas y de buen humor, amantes del orden y de la economía, y por último, el amor de la religion, que siempre conduce al hombre á las afecciones mas nobles y mas conformes á su bienestar, tales son los medios mas eficaces que emplearse puedan para destruir ese mal devorador. Trátase de una pasion vil, y conviene oponerla pasiones generosas; dad al jugador la virtud por égida; llevadle al bien por una senda sembrada de flores, y pronto no querrá abandonarla ya mas; porque un primer acto de honradez trae en pos de sí otros muchos, y luego tambien el aprecio público que será su recompensa, os abonará la solidez de su curacion.

Los gobiernos no han dejado de tomar en todos tiempos medidas contra el juego, entablado á su manera un tratamiento contra esa pasion. Los lacedemonios desterraron por largo tiempo el juego de la República. En el Japon, el hombre que espone su dinero es castigado

con pena de muerte. En China, también es perseguido el juego. Los juegos de azar están espresamente prohibidos por la ley de Mahoma. En Francia se dictaron en varias épocas bandos sumamente rigurosos, y en España las leyes del título XXIII, libro XII, de la Novísima Recopilación, nos manifiestan que hace siglos se pensó en poner freno á la pasión del juego.

(Se continuará.)

Continúa la suscripción á favor de Jaime Cural y su familia.

Suma de la anterior	286» 94
El regente el curato Reverendo D. Ramon Roig y Miró	19»
Reverendo D. Antonio capdevila vicario	10
Reverendo D. Marcos Esteba vicario	10
Manuël Trainer	19
A. Andreu	4
Ysidro Alegret	4
Pelegrin Sans	2
Isidro Martorell	2
Agustin Perez	4
Gregorio Sendros	2
Pablo Carbonell	10
Francisco Rostan	10
Jose Nogues	4
Daniel Valdosera	4
Suma	390» 94

Por falta de espacio, el domingo próximo pasado nos vimos en el caso, de dejar de hacer la justicia merecida á D. Juan Gay, por la precision y maestria con que la orquesta que tan dignamente dirige, ejecutó su cometido en el solemne officio celebrado el dia de Corpus; mas hoy daremos al jóven profesor, el mas cumplido parabien, pues con su asiduidad y conocimientos musicales, ha logrado que la referida orquesta y cantantes á ella agregados, mejoren cada día; dando así, pruebas de estar animados de los deseos, de ponerse á la altura del buen gusto de los inteligentes en la música.

### CORREO ESTRANGERO.

PARIS 25 DE JUNIO

IDEM, 25 DE JUNIO.—El «Monitor» de esta mañana publica una nota, anunciando que el emperador recibió en su cuartel general varias felicitaciones, que

fueron dirigidas en nombre de las municipalidades de Bérgamo, Varese y Brescia, en las que se expresaban los sentimientos de gratitud y adhesión á S. M. I. que animan á estas poblaciones.

BERNA, 24 DE JUNIO.—Los partes de Milan confirman haberse dirigido hacia la Valtelina un cuerpo de 5,000 franceses.

En Borno hay 300 austríacos.

Se ha puesto en marcha una compañía de voluntarios compuesta de estudiantes de Meran, en el Tirol, para ocupar el paso del Stelyio.

Ha llegado á Nauders el archiduque gobernador del Tirol, para vigilar el alistamiento de 24,000 hombres que se está verificando en el Tirol y de Volvaberg.

Los tirolese se muestran rehacios en acudir al llamamiento.

BERLIN 26 DE JUNIO.—Dicen de Weimar con fecha del 23, que acaba de fallecer la gran duquesa viuda, madre de la princesa de Prusia y tia del emperador Alejandro.

LÓNDRES, 24 DE JUNIO.—«El Times» de hoy anuncia que Cladstoe (canciller del Echiquier) se propone disminuir los gastos de la marina y hacer cesar los trabajos para el aumento de la armada.

—«El Trimes» desaprueba esta resolución. Haciendo la Prusia, dice él, proposiciones que deben acarrear una guerra europea, si son desechadas; y debiendo á la Rusia, en este caso, ayudar a la Francia, es preciso que la neutralidad de la Inglaterra guarde un carácter á Verona.

«El Mornig Post» desmiente la misión del baron de Werther á Verona.

—Aunque el parte dirigido por el emperador á la emperatriz desde Cavriana, no indica precisamente el punto donde se ha dado la batalla, es evidente que ésta ha tenido lugar en el margen derecha del Mincio, que el ejército austríaco no habia vuelto á pasar, como lo habia anunciado equivocadamente el telégrafo algunos dias atrás. La corriente del Mincio tiene apenas cuarenta quilómetros desde Peschiera á Mántua, por consiguiente la línea de batalla ha ocupado casi toda esta extension de terreno. Cavriana, que se halla en algunos mapas, pero de la cual casi no hace mención ningun diccionario geográfico, está situada al sudeste de Castiglione, entre este pueblo y el Mincio, en la dirección del Borggetto, por donde forzaron los Franceses el paso de aquel

rio en 1796. Dicha poblacion dista del Mincio unos ocho ó diez quilómetros.

El triunfo que allí hemos alcanzado es tanto mas importante, porque destruye todos los planes de los austríacos que al parecer se habian ahora propuesto tomar por base de sus operaciones el cuadrilatero, y desde allí emprender otra vez la ofensiva, arrojándose contra los aliados y reconquistando la Lombardia. Por esto han apurado en aquella batalla todos sus recursos; han hecho entrar en línea todas sus fuerzas; sus soldados se han batido valerosamente: pero todos sus esfuerzos no han dado otro resultado, que hacer mas sangriento el combate, sin impedir que la victoria coronase nuestras banderas. En la batalla de Magenta, el Austria perdió la Lombardia; en la Cavriana, habrá empezado á perder la provincia de Venecia. En adelante el famoso cuadrilatero puede ser para sus tropas un asilo, pero no será ya una defensa.

— La «Gaceta» de Elbeefelz anuncia que las cámaras de Hannover han sido convocadas á una sesion extraordinaria para el 19 de julio; y que el gobierno prusiano ha resuelto no enviaren adelante ningun diplomático al extranjero, hasta que sepa de fijo cuales son las intenciones de los gabinetes de Lóndres y San Petersburgo.

— Dicen de Bresia que el 20 por la mañana el general Cialdini con su artilleria hechó á pique un buque de vapor austríaco que navegaba en el lago Begarda.

— Parece que en Roma se está realizando una suscripción, que cuenta ya con gran número de firmas, para ofrecer sables de honor enriquecidos de diamantes, uno al emperador Napoleon, y otro al rey Victor Manuel.

— La «Gaceta» de Viena publica el catálogo de las pérdidas sufridas por los austríacos en el combate de Marignan; estas son en resumen como sigue: 1 general, 7 oficiales y 112 soldados muertos; 15 oficiales y 234 soldados heridos. Ademas se citan como desaparecidos 2 capitanes, 2 tenientes, 6 subtenientes y cierto número de soldados del regimiento núm. 11.

— La «Gaceta» piemontesa publica un decreto, que extiende la amnistia del 28 de abril último, á diez y ocho individuos que el tribunal de apelacion de Génova habia condenado en rebeldia por delitos políticos.

— Si se ha de dar crédito á una carta de Lóndres, el emperador Napoleon nada tiene aun decidido respecto de la Hungría. Kossut he salido de Inglaterra y Francia sin saber si podrá contar con el apoyo del gobierno francés. Todo dependerá de la actitud ulterior de la Alemania en la cuestion italiana.

— Segun un parte de Berlín, se trata nuevamente de la abdicacion del rey de Prusia.

— IDEM, 24 DE JUNIO.—Un parte de Viena habla de una nota del gobierno austríaco, en la que este manifiesta que son falsas las crueldades atribuidas al general Urban en la circular de Mr. de Cavour.

de dejar á su amiga *Matilde* sin verla. Una posdata de dos renglones contenia memorias para mi, y la esperanza de que si nuestra permanencia en Milan se prolongaba podria volver á la villa-Alvinzi.

Este desenlace inesperado volvi6 la tranquilidad á mi corazon. Solo vi en el amable recuerdo de la condesa y en la especie de invitacion que me hacia, una manera noble y delicada de darme á entender que me dejaba obrar libremente; me enternecí; esta era una desgracia mas, porque mi pasion se aumentó considerando que el sér que la inspiraba era verdaderamente digno de ella.

Lléve mi carta al palacio Alvinzi y yo mismo la entregué á la doncella de la condesa. Aunque solo eran las diez de la mañana, esta muchacha me dijo que su señora estaba en el salon y que habia dado orden de que me hicieran entrar si venia.

Qué me hicieran entrar! Me aguardaba? habia contado con mi debilidad? Que resultado tendria entonces mi carta? Por un momento tuve intencion de pedirla, pero la donce la se habia marchado, dejándome á solas con el pesar de mi imprudencia y con la vergüenza de saber que habia sido prevista por la persona que podia abusar de ella.

## LITERATURA.

## LAS COSTAS DE GARRAF.

EL PAS DE LA MALA DONA.

(Tradicion.)

## II.

Entre el trecho que media de Castelldefels á Sitges hay una cordillera de montañas, y en esta una senda que tiene el nombre de Costas de Garraf. Entre estas montañas vivian Marta y su marido; otras familias vivian tambien en ellas, de modo que al concluirse la fiesta se dirigieron la mayor parte hácia dicha senda para tomar despues el camino de su casa.

Marta se habia acercado á Rosa dándole el brazo y prodigándole afectuosas muestras de cariño, y Pedro seguia á algunos pasos de distancia esta pareja conversando con varios amigos.

Rosa y Marta habian llegado á cierto lugar de la senda en el que se ve á un lado un monte casi inaccesible, y en el otro un precipicio cuyo fondo es el mar.

Se habian adelantado algun tanto del resto de la comitiva, y se detuvieron contemplando las plateadas y espumosas olas que chocan con las rocas.

La luz del dia iba estinguéndose sensiblemente, mientras otra luz, la de la luna, bañaba el agreste paisa-

ge, riellando en el mar que parecia ocultar miles de estrellas bajo su azulado y transparente manto.

Ante esta naturaleza triste y bella como una vírgen enamorada. Rosa se sentia inspirada, ponderaba las dulzuras de la amistad, y la pobre niña mezeó muchas veces en sus razones el nombre de Pedro.

Marta temblaba: Rosa proseguia y una vez y otra vez el nombre de Pedro salió de sus labios.

—¿Con que la amas, conque él te ama? exclamó Marta de improviso y con un acento indescriptible. mientras asia el brazo de Rosa.

—¿Que estás diciendo, Marta? murmuró esta.

—Que no quiero compartir con nadie el amor que Pedro me debe..... te ama, pues. bien maldita seas!

Y empujó violentamente á Rosa hácia el precipicio.

Rosa perdió el equilibrio y rodó, rodó hasta chocar contra las rocas exalando un ay! lastimero, y desgarrador.

EDITOR RESPONSABLE—Magin Bertran.

Imp. de Magin Bertran.

Entonces vi toda la profundidad del abismo hácia donde me habia irresistiblemente arrastrado. No podia disimularme que la muger que con tanta sangre fria habia leido en mi corazon, no podia tener ninguna generosidad con el suyo, y que la confesion que le habia hecho con la loca esperanza de salvarme, iba al contrario á contribuir á perderme sin remedio.

En este momento sentí nacer en mi corazon uno de esos movimientos de ódio de que os he hablado; ódio que crecia con mi amor, que luchaba con él sin vencerlo y sin ceder, semejante á los dos gemelos de que hablaba la historia que se detestaban y se hacian trizas

en el vientre de su madre.

El dia pasó sin que pareciese la condesa, aunque habia prometido la víspera venir á ver á Matilde. Al anochecer mi muger se inquietó con esta ausencia y quiso enviarme al palacio Alvinzi para saber el motivo de ella. Pretesté un poco de cansancio, de modo que envié á un criado, que no tardó en volver diciendo, que la condesa habia marchado al medio dia; al mismo tiempo trajo un billete de ella dirigido á Lady Selwin.

Este billete estaba concebido en términos vagos, tristes y afectuosos. La condesa hablaba de la necesidad imprevista de una pronta partida, y del pesar